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云桥社区：

搬迁留乡愁 谱写幸福曲
新区城市建设管理局
部署质量安全工作

动态 资讯

“诶尼佬尼哈租哎，啊哩佬喏
哎……”古老的歌谣回荡在夜空，
居民们手挽着手，围着熊熊篝火
跳起了欢快的笛脚舞……为留
住乡愁，每年的农历六月二十四
日，大板桥街道云桥社区都会举
办火把节，以隆重盛大的节日传
承民族文化。

2000年，禄劝彝族苗族自治
县撒营盘镇云龙乡居民整体搬迁
到云桥社区。“我们村彝族人口占
比 93%左右，搬迁后我们把彝族
传统文化带到了这里，用文化带
动社区发展，又不断丰富文化内
涵。”云桥社区前党总支书记匡继
新介绍。

从日常生活到重大节庆，社

区用彝族文化凝聚起更强的力
量，将民族文化传承好发展好。例
如，每逢大年初二，小辈回家拜
年，都得背上猪头或者猪肉、酒水
孝敬父母，祝福长辈新年身体健
康。老人则会回礼裤带、鞋子给小
辈，寓意新年顺顺利利。若是哪家
在新年娶了新媳妇、新姑爷，老人
们则会先请全家族吃上一顿，其
他族内亲戚再轮流请客，盛情欢
迎新人的到来。“如果要每家轮流
去吃饭，吃到正月十五都不一定
吃得完。正是这一顿顿年饭和一
直延续的彝族风俗把我们每个小
家团结成了大家，小家团圆，大家
才能团结，我们社区的凝聚力也
越来越强。”现任社区党总支书记

匡斌介绍。
居民阳龙则自豪地告诉记者：

“虽然搬迁离开了家乡，但我们不
敢忘记民族精神和文化 ，孩子们
从小就要学彝族话和普通话，老人
们教孩子们唱彝族歌、讲彝族故
事，教导孩子养成尊老爱幼、节俭、
诚实、善良、热情待人的品格。”

“来到新社区，大家都很怀念以
前在草地上载歌载舞过火把节的时
光。不如我们就让家乡的火把在新
社区燃烧起来。”匡继新回忆起多年
前的一场居民座谈时感慨颇深。

2009年，社区腾出 34亩地，
建设了一个可容纳 1.5万人的民
族广场，用于举办火把节。“大家
最熟悉的是晚上的篝火和笛脚
舞，我们希望把节日活动丰富起
来，所以又延续了彝族传统的斗
鸡比赛，新增了篮球、拔河、象棋
等体育文化活动。这些活动的举
办，带动着年轻人回到社区，也为
我们的彝族文化走出去提供了重
要机遇。”匡斌说。

“不少周边社区的居民都来
向我们学习办节经验和笛脚舞，
我们也乐意把这些经验分享给大
家。未来，社区还要把火把节办得
更精彩，争取把我们的民族小吃、
绣品等特色一起放到节日中推
广，希望以节庆带动社区第三产
业的发展。”匡斌充满期待地说。
本报记者 舒珺珩 通讯员 吴思嘉

本报讯（记者 肖永琴） 自
2023年 11月以来，滇中新区两新
组织“书记来敲门”服务团队走进
辖区非公企业，倾听收集企业意
见建议，并反馈至新区相关部门，
及时有效地为企业服务。

2023年 11月，滇中新区两新
组织党委下发《中共云南滇中新区
非公有制经济组织和社会组织委
员会“书记来敲门”活动实施方
案》，建立由新区“两新”组织党委
书记、委员组成的“书记来敲门”服
务团队，走访服务辖区非公企业。

两个多月以来，“书记来敲
门”服务团队走访了云南丁旺科

技、昆明仙织塑业、云南华尔贝光
电技术、云南安爆科技、云南圆通
速递等企业。在云南丁旺科技有
限公司，董事长曾智礼说：“公司
在产品研发方面需要大量的专业
技术人员，且公司年轻人较多，在
择偶方面较为困难，希望新区能
为公司破解人才招聘‘瓶颈’，为
青年职工搭建交友平台，让员工
安心在新区发展。”服务团队立即
将这一诉求记录下来，并及时与
新区人力资源开发中心、新区团
工委等相关部门对接。据了解，到
目前为止，服务团队共收集企业
对新区营商环境优化、招才引智、

土地使用、党支部活动开展等方
面的意见建议 20余条，现场解答
疑问 10余条，转交反馈新区相关
部门10余条。

滇中新区两新组织党委负责
人表示，新区两新组织党委将坚持
贴近党员、服务群众、务求实效的
原则，加强工作统筹，把“书记来敲
门”活动与主题教育相结合，继续
发挥资源优势，不断丰富活动载
体，通过建立服务微联盟、构建微
信群等互通平台，推动走访联动、
事务联议、活动联办、服务联抓，不
断提升新区两新组织党建工作质
量水平。

本报讯（记者 肖永琴） 1月 8
日，云南滇中新区城市建设管理局组
织召开2024年房屋建筑和市政工程
质量、安全、文明施工、农民工工资保
障专题会议。会议传达学习了近期
省、市、新区安全生产重要文件精神，
通报了新区2023年度建设工程安全
质量管理情况，部署了岁末年初暨
2024年一季度质量安全重点工作。新
区各在建项目建设、施工、监理单位
现场负责人及安全管理人员共 160
余人参加会议。

会议指出，春节、两会等重大节
日和重要会议即将到来，加之冬春
季节低温、雨雪、冰冻、寒潮、干旱等
影响生产安全的极端天气因素叠
加，安全生产压力倍增，各相关单位
要切实抓好安全生产工作。

会议强调，各相关单位要不断
强化安全生产责任制落实，做到安
全生产责任制全员全岗位覆盖。要
建立风险分级管控和隐患排查治理
双重预防机制，实现安全生产治理
模式由事后、事中向事前预防转变，
切实做好春节、两会期间安全生产
工作。要履行好项目建设工程扬尘
污染防治主体责任，采取有效措施，
确保新区建筑工地扬尘防治工作取
得实效。要全力抓细建筑工人实名
制管理，全力以赴做好保障农民工
工资支付工作。

会上，新区城市建设管理局与新
区在建项目参建单位签订了云南滇
中新区2024年安全生产及文明施工
目标责任书。

本报讯（记者 肖永琴 通讯员
徐珂） 1月5日，滇中新区临空先进
制造业发展局召开“同频共振 双向
发力临空片区重点项目座谈会”，邀
请临空片区内 11家用地类重点项
目企业参与。

各企业就项目推进情况、2024
年推进计划进行交流。临空先进制
造业发展局认真听取各企业今年的
项目建设计划和各项目推进过程中
存在的困难问题，针对各企业具体
问题逐一回应。

会议明确，临空先进制造业发
展局将以项目“首席服务员”的角色
主动靠前服务，为各企业项目做好
要素保障协调。针对项目推进过程
中存在的困难问题，将统一整理后
与各职能部门进行研究处理。

新区政企双向发力
推进重点项目建设

本报讯（记者 刘晓婕 通讯员
普丽艳）天地春晖近，日月开新元。
1月8日，嵩明杨林经开区商会成立
大会暨第一次会员大会在杨林经开
区举行。来自该县相关部门的负责
人、各镇（街道）分管商会负责人、商
会会长以及企业代表等150余人齐
聚一堂，共同庆祝这一时刻。

大会选举产生了第一届理事
会、监事会。郑建龙当选为第一届理
事会会长。嵩明杨林经开区党工委
副书记、管委会副主任李建，嵩明县
政协副主席、县工商联（商会）主席
（会长）杨伦共同为商会揭牌，并分
别为会长、轮值会长授牌。杨林经开

区党工委委员、纪检监察工委书记
龚成胜为监事长授牌。会议还为常
务副会长、秘书长、副会长授牌。

杨林经开区相关负责人
表示 ，商会的成立是园区向
高质量发展、高水平迈进过
程中的一件大事，也是园区
企业聚点成链、聚链成群、
集群发展过程中的一件喜
事。商会将立足会员发展诉
求、立足市场长远需求、立
足园区战略需求，打通会员

线上线下互动、研讨、交流渠
道，构建起商会牵头、会员企业

互联、产业互通、资源互融、优势
互补的“内循环”发展机制，成为
商会会员抱团取暖、共同抵御风
险挑战的新屏障。园区也将全力
支持商会的工作，竭力为园区企
业提供更优质、专业、暖心的服
务，倾力打造舒心、安心、温馨的
营商环境。

新当选的商会会长郑建龙表
示，将把今天作为起点，与会员们
开启抱团发展之旅，共同在嵩明杨
林经开区这片热土上筑梦、追梦、
圆梦。

据悉，嵩明杨林经开区商会首
批入会企业共91家，涵盖汽车、机
床、食品、电气、新材料、绿色能源
等行业，地域来源浙江、四川、福
建、广东、湖北、湖南等，并有部分
妇女和少数民族代表，具有一定的
广泛性和代表性。

嵩明杨林经开区商会正式成立
首批入会企业91家

两新组织党委开展“书记来敲门”活动

新区及时有效为辖区非公企业服务

第五次全国经济普查登记工作于1月1日正式启动。近日，滇中新区普
查指导员、普查员走进企业、社区，对从事第二、第三产业活动的法人单位、产
业活动单位以及抽样个体经营户进行数据采集登记。图为普查员到云南金
仨宝生物科技有限公司入户核实信息、登记数据。 本报记者 周凡 摄

会议向轮值会长授牌。
本报通讯员 顾燕波 摄

干净整洁干净整洁、、环境优美的社区环境环境优美的社区环境，，切实提高了居民幸福感切实提高了居民幸福感。。
本报记者本报记者 舒珺珩舒珺珩 摄摄

新区经济普查员入企入户摸“家底”


